

LE REVUE DU NORD

106, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.50, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION

43, boul. Haussmann, PARIS (8^e).

Les Bolchevistes en déroute poursuivis sans répit au sud du Don inférieur

De nouvelles positions soviétiques puissamment fortifiées ont été percées par la Wehrmacht qui a établi de nouvelles têtes de pont et obligé l'ennemi à accentuer son repli

Berlin, 19. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique : poursuite dans le secteur de Voronezh... Dans le secteur à l'est de Voronezh, la Luftwaffe a détruit quatre trains... Dans la région de Rjev les opérations de nettoyage se poursuivent... Plusieurs contre-attaques soviétiques appuyées par des chars et des avions ont été repoussées.

Quartier Général du Fuehrer, 19. — Le Haut-Commandement des Forces armées communique : Dans le secteur sud du front de l'est, la poursuite de l'ennemi en déroute continue... La Luftwaffe a attaqué et détruit les formations soviétiques... En Egypte, plusieurs attaques locales britanniques ont été repoussées avec pertes pour l'ennemi.

Dans le secteur central du front de l'est, l'artillerie allemande a canonné le 17 juillet des mouvements de troupes soviétiques et des concentrations de tanks... Dans le secteur nord, après une préparation intensive d'artillerie et avec l'appui d'effectifs de l'infanterie, des chars blindés et d'avions, les Bolchevistes ont effectué, le 17 juillet, des attaques contre les positions de départ favorables au sud d'El Alamein.



La passe d'HALFAYA est tombée entre les mains des troupes germano-italiennes et leur ouvre ainsi la route vers l'Est. (Ph. Siphon)

LA GUERRE EN EGYPTTE Les troupes de l'Axe s'emparent de positions de départ favorables au sud d'El Alamein

163 avions britanniques ont été abattus en une semaine. Berlin, 19. — D'après les informations dont dispose le haut commandement allemand au sujet de la lutte en Afrique du Nord, de violents combats se sont déroulés au cours de la semaine passée sur le front d'El Alamein, large de 40 kms. Entre la dépression de Kattara et la côte, les Anglais avaient depuis longtemps déjà préparé des positions de défense puissamment fortifiées. La gravité de la situation pour les Anglais est caractérisée par le fait que la presse du Caire qualifie les attaques désespérées des Britanniques de « contre-offensive décisive dont dépend le sort de l'Egypte ».

35 navires anglo-américains jaugeant 231.000 tonnes ont été coulés par les sous-marins allemands

4 sous-marins soviétiques, deux destroyers et trois navires-vigies britanniques ont également été envoyés par le fond.

Berlin, 19. — D'après les informations parvenues au haut commandement de l'armée, la navigation de ravitaillement ennemie a été coupée dans le secteur de l'océan Atlantique. Des sous-marins allemands ont détruit 35 navires, jaugeant ensemble 231.000 tonnes, ainsi que trois destroyers et trois navires-vigies. Ces succès ont été réalisés dans l'Océan Atlantique, dans l'Atlantique central, au large de la côte occidentale de l'Afrique, à hauteur de l'embouchure du Mississippi, dans le golfe du Mexique devant le canal de Panama et dans la mer des Caraïbes. A hauteur de la côte palestinienne un pétrolier ennemi a été détruit et gravement endommagé par deux torpilles. Considérant que lors de la catastrophe du grand convoi de l'Océan Arctique, la Luftwaffe et les sous-marins ont détruit un seul coup 237.000 tonnes de matériel de guerre destiné aux Bolchevistes, les pertes subies au cours de ces derniers sept jours s'élevaient à environ 350.000 tonnes de matériel de guerre, de matières premières et de marchandises.

L'ANGLETERRE ne respecte aucune neutralité

Stockholm, 19. — Le « Nya Da » (Nouvelles) écrit : Dans un discours qu'il a prononcé dimanche à Mahult, M. Johannson, leader de la droite à la première Chambre de la Diète, a déclaré entre autres que les couillards suédois dans les sauts territoriaux suédois fournissent la preuve évidente qu'une des nations belligères ne respecte nullement la neutralité des autres pays. Il est du devoir de la Suède de se défendre contre de telles attaques. Le rôle des neutres, à moins que la guerre se prolonge, doit être de plus en plus difficile, et dans cet ordre d'idées, le développement de la guerre aérienne peut également entraîner des complications pour la Suède.

ROOSEVELT déclare la guerre à la Hongrie, la Roumanie et à la Bulgarie

Stockholm, 19. — Selon le service de presse de la Maison Blanche, le président Roosevelt a déclaré aux Etats-Unis se trouvant en état de guerre avec la Hongrie, la Roumanie et la Bulgarie en raison du fait que ces trois nations ont déclaré la guerre contre l'Union Soviétique. Le Congrès américain a déjà donné son accord sur cette proclamation.

Stockholm, 19. — Le 3 juillet, au lendemain de la chute de Sobocopol et de l'arrivée de Rommel devant El Alamein, les Juifs de Jérusalem ont organisé une journée publique de lamentations. Trente mille d'entre eux ont fait des prières et des manifestations amicales et des prières sacrées et les Soviets. Après un cortège autour des synagogues, les Israélites se sont rendus au mur des lamentations. Des manifestations similaires se sont déroulées dans les autres centres Juifs de Palestine. Le lendemain, un grand krach s'est produit à la bourse israélienne palestinienne, où les Juifs s'étaient mis à vendre leurs propriétés. L'offre était si abondante que tout le marché des valeurs immobilières en était bouleversé et que les titres suivirent la débâcle. Le Comité Juif des Terrains est alors intervenu et a racheté une partie des terrains offerts. L'autorité militaire britannique a également effectué des achats. De nombreux Arabes riches ont racheté une partie des terres dont ils avaient été jadis dépossédés par les Juifs.



La route de retraite des troupes bolcheviques dans le secteur du DON, jalonnée par les destructions. (Ph. Siphon)

Malte n'existe plus comme base aérienne

Roma, 19. — Un ordre du jour adressé par le vice-marschal de l'Air, Hugh Lloyd, à ses formations, à l'occasion de sa démission comme commandant en chef de la R. A. F. en Méditerranée, suscite un profond intérêt au sein de l'opinion publique italienne. Cet ordre du jour déclare que les attaques effectuées contre Malte par l'aviation italo-allemande ont été sans précédent dans les annales de la guerre aérienne et que Malte doit être considérée comme perdue en tout cas base aérienne.

LA QUESTION DES NAVIRES FRANÇAIS D'ALEXANDRIE M. Sumner Welles refuse de recevoir notre ambassadeur

Washington, 20. — M. Sumner Welles a refusé de recevoir M. Henri Haas, ambassadeur de France, qui demandait l'admission de la question des navires de guerre français se trouvant à Alexandrie.

Le Chili n'acceptera aucune tutelle des U. S. A.

Buenos Aires, 19. — Le général Escudé de Chiloé, ministre chilien, qui séjourne actuellement à Buenos Aires, a déclaré au cours d'un dîner offert en l'honneur de la délégation qu'il représente l'Argentine, qu'il ne permettra aucune tutelle, le pays étant arrivé à un degré de maturité qui lui permet de suivre son propre chemin. Les hommes d'Etat et le peuple, fidèles à leur tradition historique, sauront conserver intacte l'honneur et la souveraineté nationale du Chili.

“ La première équipe de travailleurs volontaires pour un départ collectif en Allemagne est constituée ”

M. Bichelonne, secrétaire d'Etat à la Production Industrielle, a fait, devant la presse, un intéressant exposé sur la constitution des équipes de travailleurs destinées à partir travailler en Allemagne avec leurs cadres. Après avoir rappelé que les engagements individuels se poursuivent à un rythme satisfaisant, le ministre a souligné l'importance de constituer des équipes complètes, suivant les indications données par le chef du gouvernement dans sa circulaire du 2 juillet 1942. Ces équipes, par équipes complètes, sont constituées de techniciens, de cadres et de patrons, lesquelles iront se documenter sur place. Pour la constitution de ces équipes, nous avons fait appel aux conseils d'entreprises créés sur ces bases de C. O. Des résultats extrêmement importants pourront être acquis par le recrutement de ces équipes. Il ne faut pas oublier que les ouvriers que l'on attend d'eux et pourront leur indiquer les avantages qui leur seront accordés. Cependant nous n'attendons pas le retour de ces missions pour mettre nos équipes en place. Et, précisons le ministre pour conclure, l'objectif de la première équipe a été constitué hier, samedi.

Arrêtez-vous au Stand de l'Allemagne

Il est intéressant de s'arrêter un moment dans le stand de l'Allemagne parce qu'il montre mieux qu'aucun autre, comment ce pays a lutté contre le virus bolchevique, comment il en a triomphé et comment le socialisme qu'il a réalisé a fait le bonheur du peuple allemand au lieu que le communisme aurait précipité son malheur. Car l'Allemagne nous a montré qu'il n'y a, qu'il n'y avait, qu'il n'y aura jamais qu'un seul moyen pour abattre le bolchevisme, c'est de réaliser le vrai socialisme, c'est-à-dire le socialisme qui se développe dans le cadre national. Cette notion vitale dont il faut espérer que nous serons imprégnés avant qu'il soit trop tard, se dégage d'une manière saisissante de l'Exposition contre le bolchevisme. Voilà la vraie leçon de l'Exposition de Lille qui impose aux esprits plus sceptiques, l'illumination, la monstrueuse réalité.

Un soulèvement national

Ce furent dès lors les batailles Juives, les émeutes, les attentats. Le pays allemand est au bord de l'abîme. Déjà Brunswick et Bago se déclarent républiques soviétiques et à Munich, le Juif Kurt Eisner forma un gouvernement bolchevique, une armée rouge se créa dans le Rhur. En 1930 et 31 des révoltes éclatèrent partout qu'alluma le Juif Rakel. En 1933 l'on saisit à Munich un soulèvement national qui montre aux moscovites que la prise du pouvoir par la force est (Lire la suite en deuxième page)

La paille et la poutre

RADIO - LONDRES. Radio-Moscou, Radio-Boston, enfin toutes les radios placées sous le contrôle et l'autorité de MM. Churchill, Staline et Roosevelt, ne cessent de jongler avec le mensonge sans prendre les plus élémentaires précautions. C'est ainsi que bien souvent les speakers et commentateurs à la solde des judéo-bolcheviks ploutocrates gaffent, s'enferment et commettent des bévues monumentales. Fort heureusement, l'auditeur de chez nous, après tant de promesses faites à la Radio de Londres notamment, qui furent sans lendemain, sait à présent à quoi s'en tenir : il ne s'en laisse plus conter et le haussement d'épaules qu'il réserve à toutes les élocubrations que diffusent les postes émetteurs du triumvirat des Démocrates coalisés, montre que ce genre de propagande n'a plus aucun effet sur son esprit prévenu de toutes les fanfaronades anglo-soviétiques et moscovites.

Ces messieurs les « bobardiers » agitent pourtant des questions qui sont inconnues parfois. Par cela même, elles ne doivent pas frapper ni laisser traces dans les esprits. Mais enfin, il est bon quand même, lorsque l'occasion s'en présente, de souligner combien cette radio est perverse même dans la présentation des sujets d'arrière-plan. Cette occasion nous est fournie avec l'information « Sainte-Nitouche » que voici, mais qui en dit long sur la mentalité de ceux qui s'affairent dans les usines à « bobards » de Londres, de Washington et de Moscou. Ces jours-ci la radio de Moscou annonçait que les Allemands devaient avoir des viètes sur le Maroc français. L'augmentation du personnel du Consulat général allemand à Tanger était, selon les Moscovitaires, une preuve tangible des intentions de Berlin. Pour autant que cela puisse avoir une influence, il est assez curieux de constater le nombre de fonctionnaires qui, à Tanger, secondent les représentants accrédités du Reich, de la Grande-Bretagne et des Etats-Unis. Au Consulat allemand, il y a douze fonctionnaires, au Consulat britannique ils sont 62 et au Consulat américain 95, dont 5 attachés militaires. S. M. (Lire la suite en deuxième page)

L'inquiétude grandit à Londres et à Washington devant la dure réalité des faits

Un communiqué secret britannique fait ressortir une perte de tonnage supérieure aux 19 millions de tonnes annoncées par Berlin. « Si l'Angleterre perdait la bataille de l'Atlantique, c'en serait fait de la Grande-Bretagne... » ECRIT UN JOURNALISTE LONDONNIEN

Stockholm, 19. — L'inquiétude que la publication de ce communiqué secret relatif à la question des transports de tonnage, que les pertes réelles de la navigation qui, pour la première fois ont été publiées, dépassent de loin les prévisions les plus pessimistes. Par ailleurs, d'après ce qu'a dit maintenant, les pertes navales enregistrées à la suite de l'action des sous-marins, avions et mines des puissances du pacte tripartite, y compris celles résultant de l'usage normal, sont de beaucoup supérieures aux 19 millions de tonnes publiées du côté allemand. Officiellement, on continue à contester ces chiffres. Cependant, ils pourraient très bien correspondre avec ceux dont fait mention le communiqué secret. Il est d'autre part tout à fait naturel que la publication de ce communiqué ait provoqué une réaction extrêmement violente de la part des membres des Communies, lesquels ont engagé des discussions immédiates sur l'état actuel du programme des constructions navales. Sur ce point, toutefois, les représentants du gouvernement ont donné des réponses évasives. (Lire la suite en deuxième page)

L'EXPO DE LILLE LE VRAI SOCIALISME vaincra le bolchevisme

L'exemple de l'Allemagne, avec ses multiples réalisations sociales, ne trompe pas à ce sujet.



Un coin du stand de l'ALLEMAGNE où l'on peut voir les efforts tenaces du Reich pour se libérer du bolchevisme. A l'angle de ce stand, on remarque la photographie de WESSEL, le jeune héros allemand, tombé sous les balles communistes aux premiers jours de la lutte. (Ph. S. Revell)

L'Exposition à Le Bolchevisme contre l'Europe a qui se tient à Lille n'est pas à vrai dire une manifestation de propagande pour susciter chez les Français l'idée de collaboration franco-allemande. Ni pour faire valoir le programme de tel ou tel autre parti national de notre pays. Mais à mesure que le temps passe, un péril immense — que dans l'éclaircissement de la défaite nous ne définissons pas — se précise à l'horizon. Son ombre menaçante estompe les préjugés, les maintient, voire les antipathies les plus justifiées. Un danger mortel nous solidarise. Tous, nous devons lutter côte à côte ou périr, les uns après les autres. Cette notion vitale dont il faut espérer que nous serons imprégnés avant qu'il soit trop tard, se dégage d'une manière saisissante de l'Exposition contre le bolchevisme. Voilà la vraie leçon de l'Exposition de Lille qui impose aux esprits plus sceptiques, l'illumination, la monstrueuse réalité.